

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah dilakukan oleh penulis, maka dapat disimpulkan bahwa kegiatan *Sunday Morning Ride* merupakan kegiatan berkendara sepeda motor di pagi hari. Kegiatan *Sunday Morning Ride* termasuk ke dalam kegiatan yang dilakukan oleh para penggiat otomotif, terutama sepeda motor. Kegiatan ini menjadi kegiatan yang menarik fotografer untuk memotretnya. Ketertarikan fotografer terhadap kegiatan *Sunday Morning Ride* karena kegiatan tersebut merupakan fenomena yang terjadi di lingkungan masyarakat. Fotografer yang memotret kegiatan ini juga memiliki ketertarikan terhadap dunia otomotif terutama sepeda motor, karena fotografer *Sunday Morning Ride* juga termasuk ke dalam kelompok penggiat otomotif.

Hasil penelitian ini berdasarkan studi fenomenologi dan teknik pengambilan data yang dilakukan dengan wawancara mendalam adalah peneliti mendapatkan tiga orang narasumber yaitu fotografer *Sunday Morning Ride* yang memiliki persamaan dan perbedaan pengalaman di antara ketiganya. Pengalaman fotografer *Sunday Morning Ride* dikaji dan dianalisis dengan menggunakan studi fenomenologi. Berdasarkan pengkajian dan analisis penelitian menggunakan fenomenologi, peneliti mendapatkan tiga tema utama yang menjadi pembahasan dalam penelitian ini yaitu a) fenomena komunikasi, b) motivasi memotret kegiatan *Sunday Morning Ride*, dan c) makna pengalaman fotografer *Sunday Morning Ride*.

Banyak pengalaman yang dialami oleh fotografer *Sunday Morning Ride* dalam kegiatan pemotretan dan pasca pemotretan. Pengalaman tersebut dimaknai berdasarkan bagaimana fotografer mengkonstruksikan mengenai kegiatan memotret *Sunday Morning Ride*, yang artinya fotografer memiliki motivasi untuk mendorong mereka dalam memotret *Sunday Morning Ride* dan berbagai pengalaman sebagai fotografer *Sunday Morning Ride*. Motivasi tersebut terbentuk berdasarkan sudah berapa lama ia bergelut di bidang fotografi, bagaimana awal

mereka mereka terjun ke bidang fotografi, dan memotret *Sunday Morning Ride* untuk sekadar hobi atau bisa dijadikan sebagai pekerjaan.

Berbagai pengalaman yang didapatkan oleh fotografer *Sunday Morning Ride* ditinjau dari mengapa mereka memilih kegiatan *Sunday Morning Ride* sebagai tema fotografi, apakah kegiatan *Sunday Morning Ride* dapat menarik perhatian mereka sebagai fotografer, memiliki pemahaman mengenai *Sunday Morning Ride* adalah sebuah fenomena yang terjadi di lingkungan masyarakat, membuat konsep foto, dan bagaimana cara mengkreasikan hasil foto *Sunday Morning Ride* sehingga dapat memiliki makna dan keindahan yang ada di dalamnya. Fotografer dapat memaknai pengalaman mereka tersebut karena berdasarkan apa yang mereka alami dan mereka lakukan.

5.2 Saran

5.2.1 Saran Teoritis

- a. Diharapkan kedepannya semakin banyak penelitian yang membahas mengenai pengalaman fotografer yang tidak hanya berdasarkan dari tema-tema fotografi secara umum, tetapi mengambil tema otomotif yaitu *Sunday Morning Ride* yang menjadi tema fotografi bagi kalangan pecinta otomotif khususnya sepeda motor.
- b. Diharapkan kedepannya semakin banyak penelitian yang membahas mengenai studi fenomenologi dari pengalaman pekerja seni dan komunikasi visual, seperti pelukis, fotografi, desainer grafis, videografi, dan masih banyak yang lainnya, karena berbagai pengalaman dari pekerja seni yang dilihat dari fenomena komunikasi serta motivasi dan pengalaman dalam bekerja dapat membantu penelitian yang membahas mengenai pengalaman individu atau kelompok terkait dengan fenomena yang terlihat dan dialami, serta membahas dari sisi teoritis dari pengalaman seseorang akan suatu fenomena.

5.2.2 Saran Praktis

- a. Diharapkan kedepannya semakin banyak fotografer yang memiliki minat untuk mengambil tema otomotif khususnya sepeda motor yaitu dengan melalui kegiatan *Sunday Morning Ride* dikarenakan kegiatan

ini semakin banyak diterima oleh masyarakat dengan berbagai macam manfaat yang ada dalam kegiatan *Sunday Morning Ride*.

- b. Diharapkan kedepannya masyarakat dapat menerima dan bersikap antusias dalam kegiatan *Sunday Morning Ride* agar dapat berkembangnya kegiatan *Sunday Morning Ride* ini yang tidak hanya para penggiat otomotif khususnya sepeda motor saja yang antusias dalam melakukannya, tetapi juga untuk seluruh masyarakat untuk mengembangkan kegiatan *Sunday Morning Ride* menjadi kegiatan yang bermanfaat tanpa adanya sebuah stereotip mengganggu lalu lintas. *Sunday Morning Ride* dapat didefinisikan sebagai kegiatan yang tidak memandang golongan manapun, seperti perbedaan antara pengguna motor kecil atau besar dan mengikuti komunitas atau hanya sekedar bersenang-senang, karena hal tersebut sudah menjadi satu tujuan yaitu mereka penggiat *Sunday Morning Ride* merupakan kelompok masyarakat yang memiliki hobi dan kecintaannya terhadap dunia otomotif.